

POLÍTICA | CONSOLIDACIÓN DEL PARTIDO

# Delgado defiende al PRCAL como el referente político castellanista

El Partido Regionalista registra en la Federación Regional de Municipios y Provincias el documento que acredita los alcaldes y grupos municipales con que cuenta en la provincia

• José Ignacio Delgado, presidente de la formación, demanda que tanto la FRMP como el resto de instituciones públicas reconozcan la legitimidad que les otorgaron las urnas.

I.P. / BURGOS

Los últimos movimientos políticos en la práctica totalidad de los ayuntamientos de la provincia en los que el Partido de Castilla y León (PCAL) obtuvo representación en las elecciones municipales de 2011, han acabado por clarificar el mapa político en torno a los postulados regionalistas y nacionalistas, de tal manera que la balanza parece haberse inclinado a favor de los primeros en la provincia burgalesa y en otras como Palencia, Avila y León.

Y si bien cuatro meses después de esas elecciones, en el Congreso del partido desaparecieron las siglas PCAL en favor de PCAS (Partido Castellano), tampoco ésas fueron definitivas, ya que un numeroso grupo de afiliados decidió crear un grupo político nuevo con el que sentirse identificados con su filosofía regional. Nació a partir de ese momento el PRCAL (Partido Regionalista de Castilla y León) que celebró su congreso constituyente el 15 de diciembre y que preside José Ignacio Delgado, alcalde de Caleruega.

Como recogía en la edición del martes DB, el último capitulo ha sido el desembarco de 11 alcaldes (de los 12 electos) y un buen número de concejales, en el PRCAL, de José Ignacio Delgado en detrimento del PCAS de Luis Marcos. Con las actas en la mano y una vez que Delgado presentó el lunes el documento acreditativo en la Delegación Territorial de la Junta, ayer hizo lo propio en la Federación Regional de Municipios y Provincias de Castilla y León con el objetivo de ésta adapte la composición de la Comisión Ejecutiva y órganos de representación de la Federación a las indicaciones constatadas por el Partido Regionalista, así como le otorgue la legitimidad y representatividad que les corresponde por el número de Alcaldías y grupos municipales



Delgado (cuarto por la izda.) acompañado ayer acompañado de algunos alcaldes y concejales del PRCAL. / PATRICIA

que ostentan. El mismo escrito lo registrarán en el resto de instituciones públicas. Delgado, que ayer estuvo acompañado de los alcaldes de Villaldemir y Saldaña y de ediles de Lerma, Briviesca o Tubilla del Agua, manifestó que el PRCAL se ha convertido en el referente político de los que defiende unos postulados regionalistas «sensatos» y «tranquilos» al estilo, añadió, de lo que representa el Partido Regionalista Cántabro de Miguel Ángel Revilla. El alcalde de Caleruega aseguró que respetan pero no entiende el 'nacionalismo' que de-

fiende el PCAS de aglutinar a otras comunidades autónomas y que ellos «quieren profundamente a Castilla y León». A partir de estos momentos, Delgado dijo que toca trabajar duro por la comunidad, comarcas, provincias y pueblos, y avanzó que comenzarán a dar cobertura jurídica a los alcaldes y concejales. Añadió que el PRCAL hará bandera de la ética porque no piensan vivir de la política, sino para ella. Delgado se refirió al grave momento actual con la ley de ordenación del territorio y reiteró que exigirán una financiación directa para los ayuntamientos.

que se cuenta, ya que las empresas las hacen las personas. Igualmente, se expuso como proyecto piloto el desarrollado en Quintana Martín Galíndez, donde el Ayun-

PRADOLUENGO | DESARROLLO ECONÓMICO

## OPORTUNIDAD DE NEGOCIO

Técnicos del ITCL y FAE explican las claves para poner en marcha una empresa rural

J.I. MARTÍN / PRADOLUENGO

Antes que lanzarse a emprender, hay que disponer de un proyecto realmente competitivo, en el que no falle el plan de financiación industrial. Esa es la idea que lanzaron ayer los técnicos del Instituto Tecnológico de Castilla y León (ITCL) en la jornada de autoempleo celebrada en el Ayuntamiento de Pradoluengo, organizada por la FAE, a través de su Oficina Lanzaindustria, y con la colaboración del propio ITCL.

En la jornada, presentada por la alcaldesa, Raquel Contreras y por la secretaria de FAE, Emilianita Molero, se expusieron distintos ejemplos de iniciativas empresariales puestas en marcha en co-

marcas de la provincia burgalesa.

Para los expertos de Instituto Tecnológico, el valor de la empresa es el del producto en el mercado, no el de la inversión necesaria para montar la empresa. En este sentido, incidieron en que no se debe montar ningún negocio con el fin de buscar la posible subvención por parte de los organismos públicos, porque de esa manera, está abocado al fracaso. Así mismo, se recomendó a los emprendedores presentes que una vez terminado el proyecto empresarial, una auditoría externa valore si este futuro negocio tiene posibilidades. Por último, se destacó que en cualquier nuevo proyecto, es prioritario el equipo de trabajo con el



La jornada despertó el interés de los emprendedores de la comarca. / J.I.M.

tamiento, FAE y ITCL han puesto en marcha una oficina con el fin de captar inversiones y desarrollar proyectos a medida, además de crear un vivero de empresas.

UPyD pedirá en el Pleno que la Junta se comprometa con el Puerto de Bilbao en Pancorbo

I.P. / BURGOS

La diputada de UPyD, Rosario Pérez, defenderá en el Pleno de mañana una proposición en la que pide que la Diputación insista a la Junta de Castilla y León a adoptar un compromiso de apoyo integral, que incluya medidas económicas, a la ins-talación del Puerto de Bilbao en Pancorbo. Igualmente, en la moción, Pérez Pardo solicita que el Ministerio de Fomento, la Junta y la propia Diputación defendan la no reevaluación a la baja de la inversión inicialmente prevista y aprobada en 2010 para este proyecto.

La proposición de UPyD se presenta una vez que en las últimas semanas se ha conocido la intención del nuevo equipo de la Autoridad Portuaria de Bilbao y del ejecutivo vasco que gobierna tras las últimas elecciones, de estudiar un posible cambio de ubicación de esa infraestructura logística desde Pancorbo a Alava, opción defendida por el PP alavés. Para UPyD, a pesar de las noticias esperanzadas tras la entrevista del alcalde de Pancorbo con el presidente de la Autoridad, Axier Atutxa, que manifestó que el Tefof seguirá en Pancorbo, la situación no está resuelta definitivamente ya que también se quiere incluir la plataforma alavesa Arasur en sus proyectos logísticos. Por ese motivo, UPyD insta a las autoridades burgalesas y regionales a defender Pancorbo.

ALIMENTACIÓN

Medalla de Bronce para Quesos de Sasamón en los World Cheese

DB / BURGOS

De nuevo, un queso de la empresa Quesos de Sasamón ha sido reconocido por su calidad en los prestigiosos World Cheese Awards. En esta ocasión se trata del semicurado Peña Amaya, realizado con leche cruda de oveja y con una curación por encima de 6 meses, que se ha hecho con la Medalla de Bronce. También resultó premiado otro queso de oveja con leche pasteurizada y una curación de 4 meses de la misma empresa. En esta edición en Birmingham, participaban 2.600 quesos de 28 naciones.

Los World Cheese constituyen el evento más importante a nivel internacional en el sector y ofrece a los productores la oportunidad de competir en un escenario global, en el cual el prestigio de ser premiado puede suponer un enorme impulso en las ventas y un esfuerzo en la superación de la calidad de los productos.